

SANTA MARTA DE TORMES



Momento en que la Policía Local desaloja del pleno al portavoz de IU, Jesús Santos, que se aferraba a la silla del edil de UPyD resistiéndose a salir. | EÑE

OTROS PUNTOS

Apoyo a la salud

Los quince concejales que continuaron el pleno aprobaron por unanimidad la adhesión a la Estrategia de Promoción de la Salud y Prevención en el Sistema Nacional de Salud, que persigue ganar años y calidad de vida, fomentando la actividad física y una alimentación saludable. Las actuaciones se centrarán en los colectivos más vulnerables (niños, embarazadas y mayores), y se constituirá una mesa intersectorial en el municipio de prevención de la salud y el acuerdo se trasladará al Ministerio de Sanidad y a la FEMP.

Cambio legislativo

La Corporación municipal también mostró su apoyo unánime a la moción del PSOE relativa a la modificación legislativa en materia de Seguridad Social que permitirá el adelanto en la edad de jubilación de los policías locales.

Expulsados del pleno los ediles de IU tras acusar al PP de 'ocultar fondos'

El alcalde ordenó a la Policía el desalojo al no retirar la acusación contra el equipo de Gobierno de "tener guardado en un cajón el dinero de la venta de dos parcelas en Atyka"

EÑE | SANTA MARTA

La acusación durante el pleno ordinario de ayer en Santa Marta de la concejal de IU, Asunción Barandiarán, a los miembros del equipo de Gobierno de "tener guardado en un cajón el dinero de la venta de dos chalés en la urbanización Atyka" provocó la crispación unánime del Grupo Popular.

La situación se acrecentó cuando el otro edil de IU, Jesús Santos, intervino para refrendar las afirmaciones de su compañera de partido, sin tener el turno de palabra, por lo que el alcalde tras los tres avisos preceptivos para que se mantuviera en silencio, se vio obligado a pedirle que abandonara el pleno.

Tras su negativa a salir por voluntad propia, intervino la Policía Local para proceder al desalojo de Santos, y a continuación, ante la insistencia de Barandiarán, madre de Gorka Esparza (edil de IU en Cabrerizos), sobre la "opacidad y la falta de transparencia para conocer la gestión económica del Ayuntamiento", los agentes también la sacaron del salón de plenos.

Momentos de tensión se vivieron durante el debate de la modificación de créditos al presupuesto con la que se llevará a cabo la renovación de la red de abastecimiento de agua. Unos fondos que los concejales de IU aseguraron "desconocer" su existencia y calificaron de "electoralista" la decisión de invertir ahora 99.900 euros en este proyecto: "Estamos de acuerdo y

compartimos la necesidad y urgencia de este proyecto por los problemas sufridos de forma continuada por los vecinos de las distintas zonas del municipio desde hace tiempo". Ante estas acusaciones, el primer edil, Javier Cascante, no dudó en recriminar a los ediles de IU: "Si no conocían la existencia de estos fondos es porque no trabajan o no hacen su trabajo como deberían".

Ante la situación creada, Barandiarán quiso corregir su expresión diciendo "es una manera de hablar, porque es muy difícil conocer la realidad económica de un Ayuntamiento muy poco transparente o en el que el equipo de Gobierno no ha sabido qué hacer con determinados fondos", e indicó que lo que se iba a hacer con la inversión en la renovación de la red de agua: "se trataba de un caso similar al de las parcelas de Atyka, pues estaba segura y por eso lancé la pregunta al resto de la oposición de si conocían la existencia de ese dinero que 'está guardado en el cajón', para demostrar la dificultad de conocer el día a día económico de una administración como ésta", dijo.

Acciones legales. Por ello, y tras las acusaciones y críticas vertidas por IU, Cascante estudia la posibilidad de emprender acciones legales contra la edil de este grupo. "Pediré informes al abogado consistorial para ver si se puede acudir al juzgado, porque debe pedir disculpas públicas en el pleno. Es lo que buscan



Los agentes también sacaron a Asunción Barandiarán del pleno. | EÑE

Cascante pedirá informes al abogado consistorial para estudiar el inicio de acciones legales contra Barandiarán

y ha sido un intento más de desestabilizar el pleno y es lo que he pretendido parar por la maledicencia de esta señora, porque en el pleno no actuó como Javier Cascante, sino como alcalde presidente del Ayuntamiento".

En este sentido, el alcalde insiste: "Ha sido una provocación absoluta. El dinero de la venta de las dos parcelas de Atyka al tratarse de una actuación fuera del presupuesto, no está contabilizado como asignación, pero no estamos ocultando nada, los

99.900 euros están en Intervención contabilizados e, insisto, si no lo saben es porque no trabajan como deben".

Y para aclarar la procedencia de ese remanente, deja claro que ese pago es el realizado por los vecinos en la parte del recibo del agua correspondiente al canon de mejora de la red de saneamiento. "Este dinero quedó de remanente y se fue acumulando, y hasta ahora no había sido necesario porque las redes no habían dado problemas. Ahora es cuando es necesario y por eso hemos decidido invertirlo".

Aunque la expulsión de los ediles de IU protagonizó el pleno, la sesión continuó con la aprobación por unanimidad de los 15 concejales presentes del destino de este dinero para acometer la renovación de la red.

Valdelagua. Asimismo, se aprobó, sólo con los votos a favor del Grupo Popular, la modificación presupuestaria por la que se destinará el remanente de tesorería de medio millón de euros, al pago de la aportación municipal a las obras de urbanización en Valdelagua tras la cesión de los viales. A pesar de que la oposición criticó el "electoralismo" de la medida, la edil de Economía, Chabela de la Torre, afirmó: "Son obras y no reportan autobombo, es una decisión para no hipotecar al próximo equipo de Gobierno con este gasto, que de otra manera sería imposible, porque los presupuestos son muy ajustados".